



過去の記事は
こちらから

犬山市部活動地域移行 News No.13

第Ⅱ期 休日合同クラブ完全実施（運動部） 休日合同バンド試行期間

令和7年9月より、休日合同クラブ完全実施（運動部）期間に入りました。1年生の活動希望者も入り、新たな体制でスタートしています。また、吹奏楽も北部と南部に分かれて、合同バンドが始まりました。今後、様々な課題が出てくると思いますが、「持続可能な体制整備」を構築し、地域で展開できるように進めていきます。



卓球（休日合同クラブ）

4名の部活動指導員が中心となって城東中学校で活動しています。男女合わせて40名ほどの生徒が参加しており、体育館にできる限りの卓球台を並べて練習しています。市外の中学校が来場し、練習試合も実施しています。参加者からは「練習が楽しい」と好評です。

ソフトテニス南部 （休日合同クラブ）

テニスコートが3面ある東部中学校が会場です。男女混合で練習を進めていますが、日によって参加人数が変動するため、特に多人数の時は活動量が減らないよう練習内容を工夫して進めています。



バスケットボール女子 （休日合同クラブ）

犬山中学校が会場です。10月は日曜日午前に、11月は土曜日午後に練習をします。30名ほどの生徒が参加し、4つのグループに分かれ、基礎練習に励んでいました。声を掛け合い、とてもよい雰囲気で練習しています。



ソフトボール (休日合同クラブ)
4校から20名ほどの生徒が参加しています。部活動指導員と顧問とが協力して城東中学校で活動を進めています。この日は合同練習会に向けてチームでの連携プレーを確認していました。

犬山南部地域サッカークラブ
土曜日の午前中、南部中学校で活動しています。この日は犬山東部地域サッカークラブと合同で実践練習を行いました。市内4中学校区ごとに地域サッカークラブを設立して活動しています。



サークルI (バレーボール地域クラブ)
東部中学校で土曜日の午後に活動しています。入念に準備運動を行い、その後、ペアでレシーブやトスなど、しっかりと基礎練習からスタートしています。子ども達が主体的に活動に取り組んでいます。



部活動地域移行の取組における変更点 (剣道・バスケットボール) について

○「地域クラブ 剣道」を「休日合同クラブ 剣道」として活動継続 (令和7年10月~令和8年7月)

【経緯】

- 6月：令和7年9月から犬山市剣道連盟が活動主体の「地域クラブ 剣道」として犬山市全体で活動すると周知。
- 8月：教育委員会では「各種大会への参加や昇段試験への対応、休日の練習を地域クラブで」と考えていたが、8月に剣道連盟が「今まで取り組んできた活動を大切にしていきたい」との意向が判明。
- 9月：関係中学校、剣道連盟、教育委員会と今後の活動を相談。「休日合同クラブ」として休日の練習を再開し、大会等にも「休日合同クラブ 剣道」として参加していくことを確認。

○「休日合同クラブ バスケットボール」の練習・大会への対応

【休日合同練習】 犬山中学校体育館で、4校合同で実施。

【大会等への対応】 休日合同クラブへの参加生徒数等が明確になったため、大会等への対応を以下のように進める。

男子 「犬山中・南部中合同チーム」「城東中・東部中合同チーム」の2チームで出場
女子 「犬山中・城東中合同チーム」「南部中・東部中合同チーム」の2チームで出場